

### ASUNTOS DEL DIA

Celebróse la anunciada reunión de los republicanos en el Ateneo de Madrid. En ella, los prohombres del mencionado partido se han esforzado en ganarse la confianza del país, ofreciendo que el cambio de régimen a que aspiran no ha de llevar consigo el desorden y la anarquía.

Pero el país sobradamente sabe que las cosas que siguen a nuestros republicanos han sido educadas por aquellos prohombres, imbuídos en los ideales que no pueden ser a la práctica y que necesariamente han de producir una situación de perturbación peligrosísima, y convencido de esto, no ha de presarles la ayuda que demandan.

El ministro de Hacienda ha leído en el Congreso un proyecto de ley por el cual se establece el año económico para el servicio de los presupuestos generales, que dará principio en 1.º de abril y terminará en marzo siguiente, y se prorrogará hasta el 31 de marzo de 1919 los presupuestos actuales, autorizándose a tal efecto, por regla general, el 25 por 100 de los créditos con las ampliaciones necesarias para dotar los nuevos haberes y reformas introducidas por las leyes de 29 de junio y 22 de julio último.

Se establece también que si en 31 de marzo no estuviera votada por las Cortes la nueva ley económica, se consideren autorizados por diezavos partes, hasta 1.º de julio, como máximo, los créditos figurados en los actuales presupuestos.

Se impone la obligación al ministro de Hacienda de presentar todos los años a las Cortes, antes del 1.º de enero, el proyecto de presupuestos generales, y por excepción se determina que el proyecto de presupuestos para 1919 será presentado necesariamente lo más tarde dentro del mes de febrero próximo. Asimismo se autoriza al Gobierno para emitir y negociar Deuda del Estado ó del Tesoro.

Según nota oficiosa facilitada por el gobierno, el cambio del año económico por el natural responde a las realidades de nuestra vida parlamentaria, que vienen demostrando la inutilidad que entraña presentar discutir el presupuesto antes de 1.º de enero. Con la reforma que se trata de introducir podrán discutirse los presupuestos sin los apremios con que hasta ahora ha procedido, y se tendrá además la ventaja de conocer al presentar cada año los presupuestos casi el total curso del vigente.

### Para LAS PROVINCIAS

#### Impresiones de París

El éxito del cuarto empréstito de guerra francés.—Visita a la Bolsa.—Alza exorbitante de ciertos valores.—Flojedad de los valores de guerra.—Alza misteriosa de las acciones Hudson Consolidated.

Como no podía menos de suceder, teniendo en cuenta la victoria aplastante de los ejércitos de la Entente, el cuarto empréstito de guerra francés ha obtenido un éxito más que el de los anteriores, viniéndose a todas horas en los Bancos una muchedumbre compacta, que acude a las ventanillas en donde se efectúan las suscripciones.

Bien es verdad que este empréstito produce un interés neto del 5.65 por 100, y aparte de muchas otras ventajas, existe una que atrae la atención de los capitulistas, que es la de estar garantido con las fianzas de una nación que va a salir victoriosa de la guerra más terrible que ha conocido el mundo.

El sitio adonde ha concurrido más público a suscribir ha sido el subterráneo llamado al Puenito de la Concordia, en cuyo estrecho buque se apiñaban varias hermanas pensativas, que con dificultad daban abasto para atender al numeroso pedido de suscripciones.

Sin embargo, en realidad no se puede dar un concepto del éxito de un empréstito de varios millones de millones de francos, por la animación callejera ni por la gente que entra en los establecimientos de crédito ya que por lo general las suscripciones de ventanilla son la mayor parte de las que se hacen.

Las suscripciones más importantes, las que verdaderamente cubren los miles de millones que solicita el Estado, llegan a los establecimientos de crédito por correo, sin que los de fuera se apiñaban, dándose a conocer al público una vez cerrada la suscripción, si bien englobadas en una cifra fabulosa.

Pero si la operación del empréstito de guerra francés tiene importancia suma para los lectores de LAS PROVINCIAS, la tienen aún más los acontecimientos que se desarrollan en la Bolsa de esta plaza.

## La señora Doña Concepción Aviñó Sanjuán de Casanova falleció a las nueve de la noche de ayer, a los 62 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su desconsolado esposo D. Ramón Casanova Boix, su hija Soledad, hijo político D. Daniel Luna, nieta, hermana Doña Mariana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, comunican a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Pl y Margall, núm. 76, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que recibirán favor.

No se reparten esquelas.

### ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE Don Francisco Pérez y Rodríguez Propietario que falleció el 12 del corriente habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Anita Faus, hijo D. Francisco, hermanos doña Teresa y D. Joaquín, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por su alma.

### ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE Don Tomás Monzó y Vicedo que falleció en Albaida el 10 del corriente a los 74 años de edad fortalecido con los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su apenada hija doña María Monzó Mompó, sus hermanos D. Francisco de P. y doña Adelina, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican una oración.

## EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante.

13 de noviembre de 1918.

Categoría: M. (Martina).—Régimen: M. 2. Con presiones a nivel inferior a las de los anteriores días, tiene el tiempo isobárico la misma posición. Por el Norte el barómetro alcanza solo 766 milímetros, y 764 en las estaciones del Sur. De tal suerte, continúan los vientos orientales del primer cuadrante en toda la Península, excepto en Galicia, donde sopla débil S.O.

### Pielos de lujo—Pielos económicos—Pielos sueltos sin confección

#### Laneria — Sedería — Lencería

## Casa Torró—Teléfono 1.057—Almacenes: Pérez Pujol, 10

Remítimos catálogo gratis a quien lo solicite.

LLUVIAS.—Mediciones más importantes de ayer, 12.

Sorbuco 378 milímetros; Chelva (D. H.) 244; Liria 54; Riharroja 63; Museros 38; Chiva 24; Puebla de Vallbona 382; Guadassar 536; Benifairó de Vailhona (El Pastor) 863; Sueca 85; Oliva 131; Pego (Convento) 126; Gandía 86; Jaraac 357.

Mediciones de las ocho de la mañana de hoy.

La Vallesa de Mandor 352 milímetros; Chesle 32; Pevo (Masía) 50.

3 tarde.—Gimeno.

## SIN QUERER

Ella, la mujer incógnita, con la cual nos encontramos en la escalera del palacio del conde X, al pañecer, no mostraba cara de buenos amigos.

Cuando supimos tenía vocación de monja, no nos extrañó la impresión que nos hicimos, pero allá en el fondo de nuestra alma albergó un pequeño resquemor y era el poco aprecio que dimos a la voz popular, y así, casi nos inclinamos a creer que aquella mujer no sentía predilección por los hábitos de la vida.

No tuvo nunca amores la moza, ni conoció galán que reapera sus oídos con el dulce y galante lenguaje del Amor, y por ello era una flor que vivía fuerte, sin vigor ni lozanía, sin la fuerza de la juventud ardiente que ama, que piensa y que siente, es decir, que hace honor a la verdadera vida.

Su triste existencia consagróla entera a los trabajos del hogar, y el tiempo restante lo empleaba en cientos de rezos y oraciones, elevando su corazón al Señor.

Y así pasaban años y más años, y decían las gentes que esta joven, por no abandonar a su madre, no renunciaba a la vida terrenal, ingresando en un convento.

Pero, un día, se acabaron los escasos recursos que su padre dejara, después de satisfacer todos los créditos a sus respectivos acreedores. Adversas le fueron sus operaciones comerciales, y muy poco renamente quedó para la familia.

Las desgracias y contratiempos nunca van aislados; así pues, la madre de aquella desventurada hija comenzó a enfermarse, y tuvo precisión de guardar cama. No quedaba otro recurso a la joven que el trabajo, y en su busca se lanzó, con el fin de procurarse el sustento y medios con que atender a los muchos cuidados y prescripciones facultativas que requerían la quebrantada salud de su adorada madre.

Tuvo buena acogida en un taller de sombreros, y robando horas al sueño, al mismo tiempo que velaba el de su madre, confeccionaba a las mil maravillas aquellos variados telas, lazos y sprits, que eran la variedad del sexo femenino, y que, tan gran utilidad le aportaban, ya que continuaban su medio de vida.

Una de las tardes, al salir del taller, vislumbró, sin querer, a través de los cristales de una ventana, el simpático rostro de un joven, que produjo en su espíritu una extraña impresión, cosa que jamás la olvidó.

Al día siguiente, y a la misma hora, volvió a encontrarse de nuevo en la calle de Zaragoza, y sus ojos, siempre recatados, se cruzaron con los del galán.

Fue una noche intranquila para la joven; no pudo apenas conciliar el sueño, y una inquietud y sobreexcitación invadían su ser.

El corazón de aquella bondadosa madre,

### El Sindicato de la Roga y similares de Nuestra Señora de los Desamparados

A la opinión y a los maestros saftes, moicistas y patronos en general.

Ante el movimiento huelguista revolucionario, promovido por los obreros de la Sociedad socialista de Obreros de la Agua, domiciliada en el palacio de Pareut, y para desahogar las calumnias vertidas contra los promotores de la huelga, queremos aquí el movimiento, promovido de palabra y por escrito que van secundados por este Sindicato de la Agua, (campaña hecha públicamente).

1.º Que no habiendo sido presentado con este motivo ninguna comisión de Sociedad al comité a solicitar apoyo, mal puede haber manifestado su conformidad ni prestarse a cooperación de ningún género.

2.º Que de hecho no estamos conformes y protestamos de la forma desordenada con que se quiere hacer valer los derechos y apoyar las justas peticiones de los obreros y obreras contra las obreras de los otros ramos de la Agua, ajenas a estos intereses y necesidades del ramo para comer.

3.º Finalmente, que esto no obsta para que el Sindicato de la Agua, en conformidad con sus fines, y sintiendo la necesidad de mejoras en el oficio de saftaría, procure arreglarse convenientemente a los papeles, tanto en favor de los obreros a prentas como de las obreras de la especial, esperando que, dada la rectitud de nuestro proceder y la equidad de nuestras peticiones, han de tener estas aceptación para la buena armonía del trabajo.

LA JUNTA DIRECTIVA

### LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA

(Conferencia telegráfica)

Quedamos ayer en que, dadas las palabras altruistas de Clemenceau, era de imaginar que si las condiciones del armisticio eran duras, como dictadas por el terror de ver resucitar al coloso derribado por los socialistas alemanes, las de la paz no perjudicarían al pueblo alemán.

Parecia, leyendo el discurso de Clemenceau, que, destronado el Kaiser y anulado el militarismo, habría de ser respetado el pueblo que cooperó de modo eficaz al triunfo de los aliados; parecía que los socialistas alemanes iban a firmar una paz justa, y hasta se hubiera oído aludir una secreta inteligencia entre éstos y los aliados.

Que esa inteligencia existió, lo demuestra lo que dicen los bávaros, recordando a los que fueron sus enemigos: "Cuántos sacrificios fueron hechos silenciosamente por innumerables alemanes durante la guerra; pero las voces que ahora dan los socialistas del derruido Imperio, pidiendo auxilio y revolviéndose contra el hecho que va a extirparlos, bien demuestra que no esperaban como recompensa a su modo de obrar, que se les tratara como vencidos en el campo de batalla."

Tardias son las voces.

Si no esperaban ese armisticio, ¿quiere decir que ya no pueden esperar piedad en el tratado de paz, y que una vez más bajo la careta de sonoras palabras, como las pronunciadas por Clemenceau, se quitan inconfesables apellidos?

Si ayer, en honor a la verdad, estimaba que debía aplaudirse al altruista Clemenceau, hoy, en honor a la misma, hay que hacer constar que al fin, aunque el lobo se disfrazó de cordero, lobo es.

Wilson nos quiere hacer creer, ¡oh filantropía!, que el haberse apoderado de toda la flota alemana no tiene otro objeto sino el de poder utilizar los barcos para aprovisionar a los que han de continuar bloqueados, y el gran hombre que no querrá hablar de paz con el gobierno del Kaiser, sino con uno que representara real y efectivamente al pueblo alemán, hoy que éste es dueño absoluto del poder, Wilson, declara que no sabe si el actual gobierno podrá cumplir los compromisos internacionales que firma, y preguntándose que autoridad y qué seguridad serán los permanentes, siente inquietud y temor.

El Kaiser no le servía por autócrata; los socialistas no le sirven por revolucionarios.

Y no se olvide Wilson que afirmó que los pueblos eran libres de gobernarse a su antojo.

Los que en España militaban en el campo de los aliados, porque entendían que éstos no combatían, sino por ideales, pueden irse disponiendo, ante la elocuencia de los hechos, a mudar de parecer.

ARMANDO GUERRA.

(Prohibida la reproducción.)

### Biografía valenciana

## Una buena nueva

No dominados por un deseo optimista, sino gratamente sugestionados por la realidad ineludible, nos place repasar nuestra fe en una próxima florecida de la literatura valenciana, que constituya una afirmación categórica de la necesidad de suscitar una "ampliación" infinita, abarcadora de nuestra originalidad idiosincrática.

"Pro Poesía Valenciana" va a reanudar sus esfuerzos en pro de la consecución de nuestra verbo magnífico, para aumentar los motivos que le hacen acreedor a la más respetuosa consideración y a las emulaciones más honoríficas. A nuestra vista tenemos un prospecto sencilla y elegantemente confeccionado, en el que se detallan las condiciones de la inmediata publicación de las "Obras completas" (poesía y prosa) de José María Bayarri y se intensifican la empresa con volúmenes de Martínez Ferrando, Francisco Caballero, Anselmo Vivas, Plácero Gagnés y Martínez Sabater, entre otros. Los valencianos (¿qué alianza si debe prevalecer entre nosotros la voz del libro inmigrante?) del libro inmigrado de alhond nuestra cultura y sentimiento, al libro valenciano, al libro nuestro, convivencia con nuestro espíritu.

Malo es el servilismo político, pero el remedio literario nos ha conducido a la esterilidad triste de los que han fijado su horizonte cultural y sentimental en tierras de Castilla—por baraganesa, tal vez—y no han tenido el valor artístico de proclamar la libertad que se crea en todos los vientos y rebasa todos los límites. Y en las llamadas literaturas regionales de España, no son sino una anagnia substancial—derivada de un mal entendido concepto—hermanada con otra anemía circunstancial.

A cualquier se le alcanza que "Pro Poesía Valenciana", al hacer las ediciones consignadas en el prospecto mencionado, no cree haber conseguido su obra; la definitiva revalorización literaria; pero, aun reconociendo su acción a una labor cultural intensa y continua, literaria, sin ulterioros propósitos, fíjese y profetice que ella será origen de futuros devoluciones de la juventud descañada y lamentablemente atrasada y del público que lee noñeces amorfas, sin nervio y sin entusiasmo. Para la literatura valenciana ha terminado la edad de los balbuceos (ediciones restringidas, limitaciones inefec-



das, rutina monótona de sucesivos acoplamientos sentimentales, y va a comenzar la edad de las palabras ingenuas tal vez, pero fuertes y expansivas, que preparan el advenimiento de la robustez caminante del renacer. Y ahora que todo el mundo es una general palpitation favorable a los ideales autonómicos, "Pro Poeta Valenciano" viene a reforzar el ser de Valencia, para determinar en él, con rasgos acentuados, una característica definitiva.

Para terminar, copiamos algunos títulos de las obras de Bavarri, cuyo índice, de notador de inquietudes espirituales, ya propiamente "Pinazo", "Nina", "Sana", "Grip", "Nostra Senyora", "Mont", "Esta es Valencia", "Llanos patios", "S. M. P. Algrin", "El dragón del Patriarca", "La Lluna fía", "Vicentines", "La Nacionalitat Valenciana", "NH", "Un grapat de monedes", "La nostra vitalitat", "Jovens i vell", "Escultura Valenciana", "Rimes florals"... muchos más, ejemplo único entre nosotros de bella fecundidad literaria.

Se abisa el comienzo de otra época de renacimiento para Valencia; y si es verdad que para fortalecer el sentimiento del pueblo que fué grande, es necesario el estímulo de la vitalidad en los diversos aspectos de su vida, no lo es menos que el de la cultura propia, es el que marca el mayor grado de madurez. Confemos, pues, en esta hora, y todos los que sinceramente, sin rencores ni mezquindades amamos la grandeza de Valencia, pongamos nuestra actividad al servicio de su causa, tantas veces cuantas sea preciso, siempre.

Y en esta ocasión atentamos a los que nos ofrecen a favor de la cultura patria una colaboración por su gusto, y con la adquisición de las publicaciones, que es lo práctico y lo patriótico en estos momentos.

—Las Bolsas "Ruaz" se venden en las principales carbonerías y en la fábrica, Caballero, Camino de Algrós, 131 y 133. Teléfono 3.242.

—La Juventud Liberal de Valencia celebrará un millón hoy, a las nueve y media de la noche, en el Casino Liberal, situado en la calle de Peris y Valero. La entrada será pública.

—La tos gripal se cura con los caramelos de la Fe, San Vicente, 177.

—Don Vicente Moreno Blanchart ha presentado en este gobierno civil instancia, pidiendo y Memoria, en solicitud de autorización para cruzar la línea férrea Valencia-Aragón, por junto a la estación de Ribarroja, por un cable conductor de energía eléctrica.

También don Luis Santonja Ruas ha presentado en el gobierno civil instancia solicitando autorización para aprovechar aguas del río Cabriel en Venta del Moro, para la fabricación de energía eléctrica.

—Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a los *Impugnaciones* de *Los poderosos* del Dr. F. F. Kola Domet, pues obran verdaderos prodigios en los convalecientes, en los estados débiles y neuróticos, de venta en las farmacias.

—En la Delegación de Hacienda se recibieron ayer los comprobantes de subterfugio de Residencia a favor de don Silvestre Font, y mozo de Caja, a favor de don Santos Diaz.

—El presidente del Centro Aragonés nos participa en atento besalamiento que los nuevos locales están situados en la calle del Pintor Sorolla, 1, primero.

—Gran Licor del Duque. Es el mejor del mundo. Casa Ymbert, Paseal y Genis, 13.

—El Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia celebrará junta directiva extraordinaria, a la que pueden asistir los señores colegiados, mañana, a las once de la misma.

—Se convocó a todos los maestros de esta provincia para que se celebrara hoy, a las diez de la mañana, en el local de la Sociedad "La Oportunidad", Mañ. 9. Con los señores a tratar son referentes a la huelga de operarios, se ruega la asistencia.—*La Comisión Patronal.*

—El Ayuntamiento recaudó ayer: P. ar. 34300 cañes, 404056 pesetas; por análisis y examen de substancias, 25749; por entrada de carros, 30; por arbitrios extraordinarios, 30507. Total: 4.66912.

—Ayer mañana fué conducido al Cementerio el cadáver de nuestro querido compañero el administrador de Las Provincias, don Eduardo Sansano Marañón, concurriendo a este acto muchos de sus amigos. Formaban el cortejo fúnebre una sección de asilados de San Pedro Ferrer y el clero parroquial de San Pedro, presidiendo el oficio el Director de Las Provincias don Teodoro Llorens, canónigo señor Sánchez Sivera, don Joaquín Salinas, don Adolfo González, don Francisco Tarín y don Pedro Isla.

Descanse en paz nuestro amigo, y reciba la familia nuevamente la sincera expresión de nuestro pésame.

—En Albuñol ha dejado de existir el día 10 del corriente, el señor don Tomás Monzó y Vicedo, Contaba 74 años de edad, y su vida puede presentarse como un modelo de amor al trabajo y de rectitud espiritual. Dedicado al comercio, radica en edad madura con un capital fuerte y un nombre prestigiosísimo, que aun brillando con la práctica de las virtudes sociales y cristianas, especialmente la de la caridad. Pocos veces como en esta, puede decirse, con justicia, que ha muerto un padre de pobres.

Descanse en paz su alma y reciban su hijo, hermanos y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

—El respetable señor don Francisco Pérez y Rodríguez, propietario y persona de virtudes atractivas por su modestia y honradez, falleció el día 12 próximo pasado, sumiendo en profundo desconsuelo a su esposa y demás amante familia.

La noticia de esta muerte provocará un verdadero sentimiento de dolor, pues el señor Pérez y Rodríguez era muy estimado. Su caballería, la amabilidad de su conversación y su trato digno y afable, le granjearon los mayores afectos.

Al dolor que agobia a su esposa, hijo don Francisco y demás familia, nos asociamos sinceramente.

—El conocido comerciante don Ramón Casanova Boix y su familia, lloran desde anoche la muerte de la honísima doña Concepción Avilón y Sanjaun, esposa de aquél y señora de muchas y profundas virtudes.

Había sido la final modelo de esposa y de madre; espejo de mujeres cristianas; la fuerte y dulce, al par, compañera, que hizo un culto de su hogar y se dedicó exclusivamente al cuidado de los suyos. En el trato social fué señora de extensos y distinguidas relaciones, que como nosotros, sentirán la muerte de tan virtuosa señora. En la vida privada, admiró la existencia, y el constante ejemplo de abnegaciones y sacrificios que dio.

¡Dios la habrá concedido, a estas horas, el premio que per sus muchas virtudes merecía!

Al dolor que experimenta su esposo, hijo, hijo político y demás familia, nos asociamos sinceramente.

EL EXCMO. SEÑOR  
**Don Rafael Rodríguez de Cepeda y Marqués**  
que falleció el 15 del pasado mes de agosto  
R. I. P.  
Sus hermanas, sobrinas y sobrinos políticos, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.  
El Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia y otros varios Excmos. Sres. Prelados, tienen concedida indulgencia en la forma acostumbrada.

**Teatro Olympia**  
Hoy jueves, 14 de noviembre de 1918  
A las 5:30 tarde y 9:45 noche.  
**El suplicio de Max Vert**  
(Aventuras de Sherlock-Holmes)  
Mañana viernes, EL ULTIMO FATAL

—Los alumnos y alumnas de la Escuela de Bellas Artes y Real Academia de San Carlos é Institución para la Enseñanza de la Mujer que han solicitado matrícula gratuita del Excelentísimo Ayuntamiento, podrán verificar la inscripción de la misma en las secretarías de los respectivos centros de enseñanza, en cuanto se ordene por la superioridad la apertura del presente curso.

—Las Bolsas "Ruaz" se venden en las principales carbonerías y en la fábrica, Caballero, Camino de Algrós, 131 y 133. Teléfono 3.242.

—La Juventud Liberal de Valencia celebrará un millón hoy, a las nueve y media de la noche, en el Casino Liberal, situado en la calle de Peris y Valero. La entrada será pública.

—La tos gripal se cura con los caramelos de la Fe, San Vicente, 177.

—Don Vicente Moreno Blanchart ha presentado en este gobierno civil instancia, pidiendo y Memoria, en solicitud de autorización para cruzar la línea férrea Valencia-Aragón, por junto a la estación de Ribarroja, por un cable conductor de energía eléctrica.

También don Luis Santonja Ruas ha presentado en el gobierno civil instancia solicitando autorización para aprovechar aguas del río Cabriel en Venta del Moro, para la fabricación de energía eléctrica.

—Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a los *Impugnaciones* de *Los poderosos* del Dr. F. F. Kola Domet, pues obran verdaderos prodigios en los convalecientes, en los estados débiles y neuróticos, de venta en las farmacias.

—En la Delegación de Hacienda se recibieron ayer los comprobantes de subterfugio de Residencia a favor de don Silvestre Font, y mozo de Caja, a favor de don Santos Diaz.

—El presidente del Centro Aragonés nos participa en atento besalamiento que los nuevos locales están situados en la calle del Pintor Sorolla, 1, primero.

—Gran Licor del Duque. Es el mejor del mundo. Casa Ymbert, Paseal y Genis, 13.

—El Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia celebrará junta directiva extraordinaria, a la que pueden asistir los señores colegiados, mañana, a las once de la misma.

—Se convocó a todos los maestros de esta provincia para que se celebrara hoy, a las diez de la mañana, en el local de la Sociedad "La Oportunidad", Mañ. 9. Con los señores a tratar son referentes a la huelga de operarios, se ruega la asistencia.—*La Comisión Patronal.*

—El Ayuntamiento recaudó ayer: P. ar. 34300 cañes, 404056 pesetas; por análisis y examen de substancias, 25749; por entrada de carros, 30; por arbitrios extraordinarios, 30507. Total: 4.66912.

—Ayer mañana fué conducido al Cementerio el cadáver de nuestro querido compañero el administrador de Las Provincias, don Eduardo Sansano Marañón, concurriendo a este acto muchos de sus amigos. Formaban el cortejo fúnebre una sección de asilados de San Pedro Ferrer y el clero parroquial de San Pedro, presidiendo el oficio el Director de Las Provincias don Teodoro Llorens, canónigo señor Sánchez Sivera, don Joaquín Salinas, don Adolfo González, don Francisco Tarín y don Pedro Isla.

Descanse en paz nuestro amigo, y reciba la familia nuevamente la sincera expresión de nuestro pésame.

—En Albuñol ha dejado de existir el día 10 del corriente, el señor don Tomás Monzó y Vicedo, Contaba 74 años de edad, y su vida puede presentarse como un modelo de amor al trabajo y de rectitud espiritual. Dedicado al comercio, radica en edad madura con un capital fuerte y un nombre prestigiosísimo, que aun brillando con la práctica de las virtudes sociales y cristianas, especialmente la de la caridad. Pocos veces como en esta, puede decirse, con justicia, que ha muerto un padre de pobres.

Descanse en paz su alma y reciban su hijo, hermanos y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

—El respetable señor don Francisco Pérez y Rodríguez, propietario y persona de virtudes atractivas por su modestia y honradez, falleció el día 12 próximo pasado, sumiendo en profundo desconsuelo a su esposa y demás amante familia.

La noticia de esta muerte provocará un verdadero sentimiento de dolor, pues el señor Pérez y Rodríguez era muy estimado. Su caballería, la amabilidad de su conversación y su trato digno y afable, le granjearon los mayores afectos.

Al dolor que agobia a su esposa, hijo don Francisco y demás familia, nos asociamos sinceramente.

—El conocido comerciante don Ramón Casanova Boix y su familia, lloran desde anoche la muerte de la honísima doña Concepción Avilón y Sanjaun, esposa de aquél y señora de muchas y profundas virtudes.

Había sido la final modelo de esposa y de madre; espejo de mujeres cristianas; la fuerte y dulce, al par, compañera, que hizo un culto de su hogar y se dedicó exclusivamente al cuidado de los suyos. En el trato social fué señora de extensos y distinguidas relaciones, que como nosotros, sentirán la muerte de tan virtuosa señora. En la vida privada, admiró la existencia, y el constante ejemplo de abnegaciones y sacrificios que dio.

¡Dios la habrá concedido, a estas horas, el premio que per sus muchas virtudes merecía!

Al dolor que experimenta su esposo, hijo, hijo político y demás familia, nos asociamos sinceramente.

AVAVOS  
BANERAS  
CALENTADORES  
WATERS  
BIDETS  
ERNESTO FERRER, BARCAS, 2 VALERIA

facultativa y adquisición de medicinas de los periodistas y sus familias.  
Gracias a todos.  
No sería justo que calláramos aquí el nombre del compañero organizador de tan brillante *matinée*: es José María López, y a su actividad celosa y entusiasta; a su amor a la Asociación, y a las facilidades que sus conocimientos y relaciones le permite para sus empeños, se debe el éxito obtenido ayer. Organizar en escasas horas un beneficio como el de ayer, y conseguir llevar público al teatro, sólo puede hacerlo José María López. Debe estar satisfecho del nuevo triunfo que obtiene.

Informes de Valencia y la provincia

**La salud pública**  
Ayer no se rebasó la curva de la mortalidad de épocas normales. Y además el número de defunciones por bronco-neumonía representaba una proporción limitadísima. Todo esto es muy esperanzador. Las noticias de los pueblos, acerca de la marcha de la enfermedad procedimental, son como sigue:

Durol: 3 invasiones y 6 defunciones; Montañer, 7 y 0; Puebla del Duc, 0 y 1; Tous, 2 y 0; Luosa de Ranes, 1 y 0; Villanueva de Castellón, 7 y 1; Carlet, 2 y 1; Cullera, 6 y 0; Cuatrecerdas, 1 y 0; Gatañán, 1 y 0; Casinos, 1 y 0; Enguera, 2 y 0; Benaguasil, 11 y 3; Bétera, 15 y 2; Gandía, 1 y 1; Musorís, 1 y 4; Almderea, 2 y 0; Titaguas, 3 y 0; Jalisco, 0 y 1; Teresa de Górrones, 1 y 0; Alginet, 7 y 3; Alberique, 3 y 0; Gabardía, 11 y 1; Alboraya, 18 y 1; Masamagrell, 0 y 1; Godella, 12 y 0; Montev, 6 y 0; Monsenar, 2 y 0; Liria, 1 y 0; Burjassot, 3 y 1; Sollana, 1 y 0; Rocafort, 0 y 7; Requena, 0 y 2; Onteniente, 8 y 1; Benitachell, 1 y 0; Ayelo de Malferit, 0 y 1; Llanera de Ranes, 0 y 1; Genoves, 2 y 3; Bocanovena, 5 y 2; Sempere, 3 y 0; Torres Torres, 0 y 1; Játiva, 3 y 0; Benifarló, 5 y 0; y Alcañet, 7 y 0.

El rector de la Universidad telegrafió a los gobernadores de Alicante y Castellón pidiéndoles el dictamen de las respectivas Juntas de Sanidad, acerca de la conveniencia de abrir el curso en los centros docentes.

La Junta provincial de Sanidad de Valencia se reunirá hoy para ocuparse de este asunto, y en vista de lo que dictamine se acordará la fecha de apertura de curso.

**Movimiento de población**  
Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 13.

**Distribución del día**  
Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 1.  
Defunciones: José María Caruana Sandalinas, de 25 años, San Cristóbal, 4 de pulmonía.—Francisca Pérez Rodríguez, de 46 años, camino Algrós, 162, de pulmonía.—Manuel Jiménez Oliver, de 23 años, camino Grao, 430, de pulmonía gripal.—Enrique Milsud Jiménez del Río, de 19 años, Mar, 18, de pulmonía.—Tomás Almenar Senio, de 39 años, camino Vera, 46, de pulmonía.

**Distribución del Mercado**  
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2.  
Defunciones: José Quilis Soler, de 40 años, Carrera del Río, traste noveno, de gripe.—Pedro Ferrer Vidal, de 50 años, Puerto Rico, M G, de endocarditis crónica.—Margarita Villanueva Sevilla, de 35 años, Carrera del Río, traste quinto, de gripe.—Luis Baeza Navarro, de 57 años, Gran-Vía, 15, de pulmonía.—Francisca Castellar Puchades, de 78 años, Carrera de San Luis, traste noveno, de senechud.—Francisca Josefa Sainza Sánchez, de un mes, Galdiz, 6, de neumonía.—Pilar Alexandre Quilis, de 17 años, Isla Palmera, de meningitis.

**Distribución de San Vicente**  
Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.  
Defunciones: Bautista Vañó López, de un año, Arrancapinos, sin número, de gasfio entérico.—Ricardo Martí Arpa, de 28 años, Coll, 3, de pulmonía.—Isopanza Aguiado Aguiado, de 36 años, Gran-Vía Cervantes, 7, de tifoidea.—Gaudina Giménez Tomás, de cinco meses, Suroorro, 6, de meningitis.—Isabel Pérez Almorat, de 23 años, Hospital provincial, de asistolia.—Pasquala Martínez Collado, de 23 años, Hospital provincial, de tuberculosis.—Juan Bautista Paroncheg Ramón, de 63 años, camino Real de Madrid, sin número, de proferquitis.

**Distribución de Serranos**  
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1.  
Defunciones: Eduardo Sansano Marañón, de 40 años, Trinitarios, 4, de pulmonía.—José Gil Casapi, de 12 años, Llano San Bernardino, 11, de gastro enteritis.—María Martínez Zanón, de 63 años, Travesía Mañá, 10, de miocarditis.—Miguel Pedro Pastor, de 23 años, Garcilaso, 13, de gripe.—Vicente Sánchez Requeni, de 60 años, Burjassot, M, de carcinoma.—Andrés Galo Torres, de 20 años, Ingenieros, 19, de pulmonía.

**Distribución del Puerto**  
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2.  
Defunciones: Josefa Oliver Barberá, de 15 años, Camarillo Galvo, 8, de peritonitis subaguda.—Heitor Ricardo Royo Mor, de 28 años, Capuchinos, 68, de bronco neumonía gripal.—Francisco Chulilla Domínguez, de 23 años, Francisco Cubells, 1, de bronco neumonía.

Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 12.—Defunciones, 28.

**De la Región**  
ALICIA  
La policía de haber sido firmado el armisticio fué recibida con entusiasmo indescribible. La producción marajera ha sido, indudablemente, la que más ha sufrido a causa de la guerra, y por eso la noticia de la paz ha sido acogida con júbilo.

El Ayuntamiento fué engastado con banderas y cogedores, lo mismo que la mayoría de los edificios que ocupan los círculos y casinos, sin distinción de matiz político.

Ayer tarde se celebró una manifestación pública, figurando en ella el Ayuntamiento en corporación y el síndico de la ciudad, llevando la Señera, cuya presencia ha sido acogida con entusiasmos apasionados, tocando la música la Marcha Real.

Han creído los manifestantes los diputados provinciales señores Serra y Bono, representando a los señores de la ciudad y sus alrededores.—TAFES PESKATAP.—Impresión de la Asociación, Mañ. 22.

**Water Closets**  
completos ingleses  
desde 57'50 ptas.

**Grandes Viveros de plantas americanas**  
en  
**Llora de Ranes (junto a Játiva)**  
Proprietarios directores: Sres. Pavia Hermanos  
Hay a la venta 1.800.000 plantas rigurosamente seleccionadas y de legitimidad garantizada, predominando las tres clases vencedoras (Clasas X Berlandieri y B, Berlandieri X Riparia 420 A y Cabernet X Berlandieri 333 E M. Injertos de cámara caliente dotados de perfecta soldadura y barbados con las dimensiones y acabamiento que la técnica aconseja. Estos enajenados por rara excepción emplean para sus porta-injertos ramas solo procedentes de sus pies madres, obtenidos con vides americanas compradas a Rister, de Montpellier (Francia). Viticultores! Visitad estos viveros que cuentan once años de éxitos crecientes, y los hechos os pondrán de manifiesto la honradez de nuestra propaganda.

**Casa Conejos**  
PEDRO PUIGSERVER  
San Vicente, 18  
Recibidas las últimas novedades de España y extranjero. Especialidad en géneros negros, blancos de hilo y algodón para juvenes.—Peletela, generos de punto, bordados, cintas y puntillas.—Grandes existencias en pañetes, mantas de cama, abrigos, alfombras, etc.—En la corte parisiense y modisto para confección de trajes señora. S. NORAS, CABELLEROS, visitad esta casa antes de efectuar sus compras

**ACEITE FINO SUPERIOR, A 20 PESETAS**  
los 10'650 kilos.—Plaza Luis Vives, 1, y Clivio Amorós, 33.  
servicio á domicilio.—Teléfono 1.104

**Desde Alcoy**  
CELEBRANDO LA PAZ  
Al conocerse en Alcoy la noticia de que los alemanes habían aceptado el armisticio, los elementos radicales, socialistas y reformistas izaron las banderas en sus respectivos centros, conmemorando la noticia.

La minoría radical presentó en seguida una moción que se discutirá en la sesión que hoy celebra el Ayuntamiento pidiendo que las calles de Polavaja y San Lorenzo se fundan en una sola, bajo la denominación de Avenida de los Aliados, y que el parque actualmente llamado la Gloria, se cambie de nombre, llamándose en su sucesivo Paseo de Wilson.

Segunda. "El pueblo alcoyano, en su totalidad, hace votos para que desaparezcan los institutos guerreros en los programas nacionales. Tercera. Considera asimismo la necesidad de hacer triunfar en todos los órdenes a la equidad y a la justicia, base del progreso.

Los amigos de lo ajeno han arrembado con cuanto había en una casa de recreo propiedad de don Francisco Serra Alonso, situada en la partida de la Ermita del Salvador.

**Noticias teatrales**  
APOLO.—Hoy a las seis, "matinée" abundante de novedades opereta en los actos *Alcañet* y *La dama de la travesía*. A las diez, a gran escala opereta *La duquesa del Tabarin*.

Mañana viernes, estren en Valencia de la grandiosa opereta en tres actos *El capullo de las damas*.

**Teatro Principal**  
TEMPORADA DE CINE  
M. Hacia viernes 15, estreno de la película "El interés en fila".

**Memorias de un loco**  
2:00 metros.—Eugene Ijig, Roná, 4 partes. Intérpretes: B. Terrill, Corzález y Lucia o M. Inari.  
PRECIOS POPULARES  
Butaca 0'3 pesetas.—Cere a' 0'10

**CINE SOROLLA**  
Estreno de la revista Pathe número 503, información de actualidad y la moda en pie. de la casa Ritz y Paris de Brotonne.  
EXITO — GRANDIOSO — EXITO  
de a hermosa película en cinco partes, basada en la novela de A. Dumá.  
LA DAMA DE LAS ROSAS, titulada CAMILA

Arte riquísima en el estudio fotográfico, estudio de creación de G. R. KIMBALL. Completará programa una película cómica.

**Gran Music-Hall Marti**  
Hoy, a las 3:30 tarde, grandioso programa de "varietés", tomando parte 30 hermosos artistas.

Colosal éxito de Rosina, Carmela, Piedad, La Fea Chinita, Gignat, Ninon, Granada, y Sana, bella verdad, Corralito y la monísima Julia Oliver.

Noche, a las diez, magnífico festival, tomando parte todos los artistas de la compañía. ¡Lo nunca visto! Rifa de una zona de última hora. Venga programas de este día. Todos los espectadores, pues, podrán aspirar a cenar gratuitamente.

La empresa ha podido conseguir de la notable pareja de baile Les Harrys promozion unos días más de que disponen hasta su salida para América: Día 16, grandes debuts.

**EDEN CONCERT Barcas, 7**  
Music-Hall de primer orden  
Esmerada a ryeo de café y restaurant.  
Estaba por consunción.  
Ho — 6 importantes debuts — Hoy entre otros las famosas estrellas de éxito verdadero

**Gitanera**  
Beila Dety y Mirka  
Fito y udoso de L. Bela  
Thays y Encarnita Haro  
30 hermosas y notables artistas. Todas las noche super tango. Muy un breve sorprendente debuts.

**Roma a la vista**  
Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TAFES PESKATAP.—Impresión de la Asociación, Mañ. 22.

**Trajes, abrigos y sombreros**  
para señoras y niñas  
Amparo Olmos.—Martinez Cubells, 6, pral.

**Papelería Botella**  
San Vicente, 44.  
Naipes finos y ordinarios. Tintores de calidad y escribanías. Papel pautado para música.



# La firma del Rey El jefe del gobierno

Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos:

De Guerra:

Cese del general señor Barraquer en el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina, por pase a la reserva de reserva.

Cese del consejero togado don Casto del Campo.

Asignando a general de brigada al coronel de infantería señor Menéndez.

Nombrando subsecretario del ministerio de Guerra al general de brigada don Juan Pizarro que era jefe de sección del ministerio.

Nombrando para esta vacante a don Pío Suárez Inclán, jefe de Estado Mayor de la séptima región.

Disponiendo el cese en el gobierno militar de Cartagena y Murcia del general de división señor Banius, y nombrando para sustituirle a don Luis Santiago Aguirre Tello.

Nombrando jefe de la cuarta brigada al general don Julio Echagüe; de la 12 a don Eduardo Castell, y de la 11 a don Fernando Coello Pérez del Pulgar.

Ascendiendo a generales de brigada de la reserva a los coronels de Estado Mayor señores González Gelpi y Vico Carles; de caballería, don Francisco Díez, y retirados señores Cervera, Echevarría, Bruna, Luque, González y Rodríguez.

Nombrando Director de la Academia de Artillería al coronel señor Arzua; Director de la fábrica de pólvora de Murcia a don Leopoldo Costa.

Jefe del 11.º regimiento de artillería montada a don Fernando Banius; del 1.º a don Manuel Puig; del 2.º a don Estanislao Brotons; de la comandancia de artillería de Barcelona a don Rafael Sabarido; del 2.º de montaña a don José Cardoso; del 4.º regimiento de reserva de Ingenieros, al señor coronel don Mariano Juspe.

Jefe de la brigada Topográfica al coronel don Delfonso Güell.

Concediendo la cruz de San Hermenegildo al inspector de Sanidad don Gabriel Ravellón y al comisario de Guerra señor Jiménez Martín de Carrasco.

De Marina:

Nombrando jefe de la inspección de Marina en Madrid al vicealmirante don Augusto Miranda.

Ascendiendo a los empleos inmediatos al coronel de combate don Enrique Marra, al capitán de marío don Pascual Manjón y a los señores don Puerto Ruiz Tor y don Alejandro Rodríguez.

El señor García Prieto despachó con el Rey y luego marchó al ministerio de Fomento, en donde le visitaron los señores Añas de Miranda, Galbetón y varios diputados y senadores.

Al recibir a los periodistas nos manifestó que estaba atareadísimo, tanto por las listas, como por los asuntos propios del ministerio.

Anunció que hoy se celebrará Consejo de ministros.

Expuso su extrañeza porque a algunos haya sorprendido su actitud al discutirse en el Congreso las proposiciones de los señores Paredes y González Hontoria.

—La explicación es clara— agregó.

La proposición del señor González Hontoria había sido consultada por éste al conde de Romanones.

Dada la significación bien conocida del conde en política internacional y estando a su cargo como ministro de Estado, la política de España en el exterior la mejor manera de considerarla que podía hacerse era aceptar la que ya se le había consultado, ya que dicho ministro, por hallarse en cama, no pudo acudir a la Cámara.

Refiriéndose a los rumores circulados sobre la muerte del Kromprinz, manifestó al señor García Prieto que no tenía confirmación oficial de la noticia. Solo sabía que también circularon rumores análogos en París y Londres.

Terminó diciendo que tenía noticias de que el conde de Romanones se encontraba mejor, pero tampoco pudo salir de casa.

## LA BOLSA

BOLSA DE MADRID

Interior, 7550.

Amortizable al 5 por 100 antiguo, 00'00.

Amortizable al 5 por 100 nuevo, 00'00.

Amortizable al 4 por 100, 00'00.

Exterior, 86'00.

Francés, 95'00.

Libras, 24'48.

## Barullo callejero

En los alrededores del Congreso fué ayer tarde también muy nutrida la concurrencia de gente obrera, que esperaba el término de la sesión, en un ambiente de calma, de producir el barullo de anteaño. Los grupos, como respondiendo a una llamada, iban de un lado para otro, recorriendo el camino desde el Congreso hasta la Puerta del Sol. El mayor contingente de presuntos manifestantes estaba en los Cuatro Caminos.

Las precauciones adoptadas por la Dirección de Seguridad fueron grandes, entre ellas la instalación de baterías de fuerzas de caballería e infantería en las bocaneras afluente a la carrera dicha.

Un individuo dió un viva a la república, originando esto alguna confusión; pero los grupos a que se disolvieron, lo que hicieron fácilmente.

El del viva fué detenido y llevado a la Comisaría, siendo un grupo, que iba pidiendo la libertad de aquél.

Toda la tarde se formaban y disolvían grupos en las calles mencionadas, manteniéndose un estado de intranquilidad que no tuvo otro resultado.

La policía detuvo en una taberna de la calle del Prado a siete anarquistas, entre ellos al conocido agitador Lázaro, obrero navarro.

Todos fueron sometidos a un amplio interrogatorio.

## Las Cortes Senado

A las cuatro de la tarde abre la sesión el señor Grolizard.

En el banco azul se hallan los señores García Prieto y Ruiz y Bergada.

El señor marqués de Estella dice que aunque no pertenece a ningún partido político, entiende que todo buen ciudadano debe colocarse al lado del gobierno para mantener el orden.

Ofrece el apoyo del ejército.

Recuerda lo ocurrido ayer, donde los grupos gozaron de impunidad.

El señor García Prieto agradece los ofrecimientos del general Primo de Rivera.

«Es cierto—dice—que ayer algunos grupos dieron gritos subversivos, cantando himnos extranjeros; pero no llegó la cosa a producir la alarma que ha reflejado en su discurso el veterano general.

El gobierno se propone realizar una obra esencialmente democrática, pero antes mantendrá el orden.

Las manifestaciones estridentes en las Cámaras corresponden evitarlas a los presidentes.

Las manifestaciones en las calles corresponden evitarlas al gobierno».

El marqués de Estella rectifica.

El señor Jiménez propone que con motivo de la firma del armisticio, el Senado haga constar en acta su júbilo por el resultado de la paz, y se felicite a las naciones aliadas por su triunfo.

El señor García Prieto hace constar la adhesión del gobierno a la moción del señor Jiménez.

El señor Sanz Escarrión bendice la paz, pero dice que la minoría que representa no se asociará a la proposición del señor Jiménez.

El señor conde de Lizárraga lamenta que se quebrante la neutralidad, después de haberla mantenido durante cuatro años.

Después de intervenir los señores Sánchez de Toca y Garriga, se hace la pregunta al Senado de si se toma en consideración la moción, y por unanimidad se acuerda.

El señor Torno explica una interrupción que hizo en el debate planteado el día anterior.

Orden del día:

El Senado pasa a reunirse en sesiones. Se reanuda la sesión y se levanta acto seguido.

## CONGRESO

Abre la sesión a las tres y media el señor Villanueva.

En los escaños y tribunas hay poca animación.

Ruegos y preguntas:

El señor Azzati ruga al gobierno conceda la cantidad que se atende por el déficit habido en la Exposición Regional de Valencia. Pide también que se aumente el número de cartones.

El señor Alba enumera la transición de expedientes como el de la Exposición Regional y las causas de su dilación.

El señor Silveira ofrece atender el segundo ruego, por creación de justicia.

El señor Marraco solicita del gobierno

que exponga su criterio acerca del proyecto del señor González Besada, sobre haciendas locales.

El señor Alba dice que prepara unas medidas transitorias que regulen la vida de los Municipios.

Añade que el proyecto del señor González Besada tenía por objeto dar fuerza legal a varias disposiciones anteriores.

El señor González Besada dice que no hizo más que recoger el espíritu de la Asamblea de alcaldes celebrada en Madrid, y cuyas conclusiones han aceptado todos los Municipios.

El señor Marraco: Todos, no.

Varios diputados: Todos, todos.

El señor Paredes (don Marcelino) dirige al gobierno un ruego de interés local.

Le contesta el señor Alba.

El señor Romeo solicita que desaparezca un párrafo del Diario de Sesiones, en el que se le atribuye una intervención que no hizo.

El señor Castroviño: Voy a dirigir un ruego al señor Grolizard.

Se dirige al hablar al ministro de Abastecimientos, y promueve la hilaridad en los diputados.

El señor Paredes pregunta por su conducta en la cuestión de los torpedos.

El señor Gamica le contesta en la parte de su discurso que hace referencia a las aguas de Madrid.

El señor Silveira ofrece transmitir al ministro correspondiente la otra parte del ruego.

De explicaciones el marqués de Santillana respecto a las aguas de Madrid.

Rectifican todos.

El señor Pi y Suñer se ocupa de la cuestión sanitaria, y anuncia una intervención.

Intervienen los señores Cierra y Senare.

El señor Bosquín pregunta al gobierno cuál es su criterio acerca de la situación de los diputados de la minoría socialista, que a su vez son concejales del Ayuntamiento de Madrid.

También se ocupa del asunto de los maestros.

Le contestan los señores Silveira y Benlliure.

El señor Sabarido pide al ministro de Hacienda intervenga en el conflicto entre los obreros y la Compañía Amaratari de Tabacos, que ha cerrado varias fábricas porque sus obreros no han asociado.

Pide que haya intervención de la Compañía en los conflictos sociales.

El ministro de la Gobernación ofrece que la fuerza pública guardará gran mesura cuando intervenga en cuestiones sociales.

Respecto al cierre de Fábricas de Tabacos, dice que lo ocurrido se debe a que los obreros se han dividido en dos grupos: socialistas y sindicalistas, y que los primeros quieren que despidan a los segundos, a lo que la Compañía no accede.

El ministro de Hacienda dice que aunque a él no afecta dicho conflicto, intervendrá entre los obreros y la Compañía.

Añade que esta no se opone a la asociación de sus obreros, siempre que éstos no pretendan invadir esferas que no les pertenecen.

Orden del día.

Fueron leídos varios dictámenes y una proposición de ley del señor Nicolán, regulando la circulación de carruajes por las carreteras.

Se reanuda el debate político cerca de las seis con escasa animación.

Habla el señor Santacruz.

Dice que cuando los Reyes se equivocan, no lo advertían las Cortes castellanas. Observa que uno de los actuales ministros pidió que las Cortes se convirtieran en una Convención.

«Queréis que lleguen al Rey las estridencias de la calle e el consejo sereno de los procuradores de la nación?»

El presidente advierte al orador que se produzca constitucionalmente.

El señor Barriobero, dirigiéndose a la presidencia: «¿Qué quiere su señoría?»

El presidente: «¿Y? ¿Que su señoría se calle. (Grandes risas)»

El señor Santacruz se extiende en consideraciones sobre política, hacienda y otros asuntos.

El señor duque del Infantado habla a continuación.

Comienza haciendo un gran elogio del Rey, por la obra humanitaria que ha hecho a cabo durante la guerra.

Dice que la neutralidad ha repercutido en grandes beneficios a España, y que merece a esa política que la nación ha sufrido.

«Que los gobiernos que se han sucedido durante los cuatro años últimos, merecen bien de la patria, y la causa extranjera que se les combata.

Dice que de la guerra han salido triunfantes la católica Bélgica y la católica Polonia, y ha sido rescatada la ciudad de Jerusalén.

A pesar de las fuerzas que cuentan las izquierdas, según dicen ellos, es notorio que no pudieron tener representación parlamentaria para sus dos jefes más significados.

Termina haciendo un llamamiento a todos los hombres de buena fe de las derechas para la defensa de los principios de la sociedad y la monarquía.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las ocho.

## De Provincias

BUQUE AMERICANO ARDIENDO

Gibraltar.—Un transporte americano de 8.000 toneladas, cargado de gasolina, se encendía ardiendo en este puerto.

Se han adoptado grandes precauciones para evitar que se propague el fuego a los barcos contiguos.

El fuego se declaró hace tres días, no habiendo sido posible sofocar.

Varios buques se situaron en su auxilio y procedieron a salvar toda la tripulación.

Dos de los marineros perecieron en medio de las llamas.

El problema de la autonomía a Cataluña

La actitud de la Mancomunidad

Se decía ayer tarde en el Congreso que el presidente de la Mancomunidad Catalana, señor Puig y Cadafalch, había convocado telegráficamente a los representantes en Cortes y diputados provinciales catalanes a una Asamblea para el día próximo, en Barcelona, con objeto de plantear resueltamente el problema de la autonomía a Cataluña.

Añádase que lo que se pretende con esta reunión es obligar a la representación parlamentaria catalana a que en el Parlamento español se reproduzca el problema indicado, con objeto de procurar la solución más inmediata posible.

Información de las Cámaras

La comisión de Presupuestos del Congreso se ha reunido, comenzando el estudio del proyecto de ley del señor Alba modificando los términos del año económico, y se acordó solicitar del ministro que acuda a una de las sesiones próximas, con objeto de hacer determinadas aclaraciones.

La comisión correspondiente del Senado ha

empleado diciéndole favorable reconocido el derecho del duque del Infantado a ser senador por derecho propio.

## ESTRENO

Ayer tarde se estrenó en el teatro de Apolo la zarzuela *La virtud romana*, original de los señores Pacheco y Grajales, y la música de maestro Borrera. Fracaso.

## El estado del conde de Romanones

El ministro de Estado abandonó el lecho en las primeras horas de la tarde, pero por prescripción facultativa no salió de sus habitaciones. En ellas recibió la visita de los embajadores de Italia y los Estados Unidos, y del encargado de Negocios de la Argentina.

## En Gobernación

El ministro de la Gobernación nos dijo esta noche que en Las Palmas, Pontevedra y Mérida, habíanse celebrado manifestaciones de júbilo por el término de la guerra.

En Córdoba dijo que se ha solucionado la huelga de obreros del campo de Doña Mencía y Fernán Núñez.

## Los alborotadores

En la calle de Heladores hubo esta noche algunos alborotos. Intervino la fuerza pública y se oyeron algunos tiros. Los alborotos ocurrieron en las inmediaciones del Centre Radical.

## La guerra europea

Por la atenuación del armisticio

Náden.—El Consejo Nacional de mujeres alemanas ha enviado el siguiente radiotelegrama al Consejo Nacional de mujeres inglesas, irlandesas y francesas:

«En conmemoración de los trabajos comunes de tiempo pasado en favor de la causa, las mujeres y niñas, recordando la lucha por la reglamentación del oro, y conluciendo en el respeto mutuo de tiempos pasados, las mujeres alemanas, representadas por el Consejo Nacional, ruegan a los Consejos franceses, irlandeses e ingleses, utilicen su influencia en favor de la atenuación de las condiciones del armisticio, pues estamos completamente penetradas de que las mujeres de los países citados desean que jantés por causas del armisticio muera millones de seres de hambre, y esto ocurrirá inevitablemente si se lleva a la práctica.»

Reunión pide la paz

El gobierno alemán ha dirigido la siguiente nota al gobierno norteamericano, por mediación de Suiza:

«Una vez concluido el armisticio, el gobierno alemán ruega al presidente de los Estados Unidos que convoque a una reunión para aclarar las negociaciones de paz.

Para aclararlas, el gobierno alemán propone se celebre inmediatamente la paz preliminar, y desea le comunique el lugar y fecha eventual para las negociaciones.

El gobierno alemán concede especial valor al inmediato comienzo de las negociaciones a causa de la amenazadora falta de viveres.—Finnado, *Soff*, secretario nacional de la Oficina Extranjera.»

El Consejo alemán

Según informes de Strasburgo, el día 11 se constituyó allí, por los miembros de la segunda Cámara alemana, el Consejo alemán de administración, quedando nombrado el Comité administrativo, nacional.

Comentando el armisticio

La prensa neutral alemana coincide en apreciar las duras condiciones del armisticio.

Todos los comentaristas opinan que las circunstancias de las condiciones que las impone el gobierno alemán, hacen representar al mundo a la guerra, que los alemanes no desearían.

«Los sucesos condenan todas las condiciones del armisticio.

El jefe socialista Brüning las considera horrosas, y espera que cuando menos el bloqueo quede aminorado.

El periódico *Daheus Nyheter* dice que las condiciones coinciden con los programas que hizo lord Northcliffe.

«Al leer las condiciones se encuentra uno frente a una explosión de furia, no frente a un documento formulado en una de las más trascendentales horas de la historia mundial.

La voluntad de aniquilar a Alemania resalta con todo desearo.

La nueva Alemania debe saber que es una víctima de sus vencedores atada de manos y pies, porque los vencedores exigen poderes ilimitados sobre su vida.»

Análogas manifestaciones consiguan los periódicos holandeses, que estiman no pueden imaginarse condiciones más duras para un enemigo vencido.

«Se desea llegue la paz que pinta Wilson, basada en la justicia, reconciliación y fraternidad de los pueblos, el Congreso de la paz debe ser guiado por un espíritu muy diferente al consignado en las condiciones del armisticio.»

Criticando especialmente por los periódicos holandeses las condiciones, y afirmando que la continuación del bloqueo y el ruego del material ferroviario son cláusulas muy peligrosas, pues esos medios bélicos pueden volverse, por su dureza, contra aquellos que los aplican.

Manifiesto de los socialistas bávaros

«Los socialistas bávaros han publicado el siguiente Manifiesto:

«Las condiciones del armisticio impuestas por nuestros enemigos son de índole a comprometer seriamente las esperanzas que nos hizo concebir el éxito de la revolución.

Si estas terribles condiciones hubieran de ser inmutables, nuestra joven república en poco tiempo se vería condenada a la perdición. Nuestro país se convertiría en un desierto y el caos reinaria en todas partes.

Comprenderíamos perfectamente los sentimientos de los países de la Entente si con semejantes condiciones desearan afectar a los culpables, pues los autócratas y los militaristas alemanes no merecen ninguna consideración, pero nuestro pueblo se halla obligado de ellos y las condiciones que se le imponen ahora habrían de conducir al país a la ruina.

Si los aliados persisten en las mismas, vamos camino a un estado de cosas que ninguna fantasía humana es capaz de imaginarse. Una disolución anárquica sería la consecuencia, y si los ejércitos de millones de hombres no tuviesen los medios para disolverse de un modo ordenado, ocurriría ello una situación de degeneración moral y espiritual y de imitación política, que se propagaría también a los

territorios de los vencedores, arrasándolo todo. ¿Esto no ha de suceder! Los pueblos oprimidos deben evitar que la creación de una república de la democracia alemana, sea destruida por el desmoronamiento de los vencedores.

Ha llegado la hora de realizar por medio de perspicaz magnanimidad la reconciliación de los pueblos. Olvide la nueva sociedad el odio que se acumuló en la vieja Liga de las Naciones, que ha llegado a ser el ideal común a toda humanidad, no será nunca un hecho si se pretende ultrajar ahora al Benjamín de las naciones de Europa, y pueblos de empender, venciendo con un esfuerzo supremo nuestros instintos egoístas, la liquidación de la guerra universal por el mutuo trabajo de los vencedores y vencidos. Esta obra sería la primera acción de la Liga de las Naciones y consolidaría su existencia. No olviden las democracias que incombente mienmo de daneses desde que comenzó la guerra lucharon y sufrieron para la creación de una nueva sociedad alemana, conociendo plenamente la perversidad de la vieja Liga. Han mal las Potencias de la Entente si pretenden destruir la Internacional proletaria en el momento de su resurrección espiritual. La decisión sobre los futuros destinos de la Humanidad está en manos de los hombres realmente facultados para la realización de una paz de justicia y de la reconstitución de los pueblos.»

## De cómo fué muerto el Kromprinz

Londres.—Noticias llegadas durante la última noche, afirman que el Kromprinz fué fusilado por soldados alemanes en el momento en que intentaba pasar la frontera.

Primeramente se le detuvo y prometió volver a las líneas alemanas.

Intentó salir de nuevo y lo mataron.

Lo que dice un ministro

Londres.—El doctor Addison, ministro de Reconstrucción, dijo ayer en la Cámara de los Comunes que la desmovilización no ocupará tanto tiempo como se había creído, y que el aprovisionamiento de materiales para la industria es suficiente para las necesidades más inmediatas y esenciales, y en caso de urgencia se procederá a determinados licenciamientos, según el plan de los sin trabajo por medio de un plan de donaciones sobre una escala que explicó.

Este plan será seguido por el gobierno para cubrir el período de desorganización.

Por regla general, los soldados de los cuarteles combatientes tienen puestos, que los están esperando y serán licenciados antes que aquellos que carezcan de plan.

El ministro de Trabajo está preparando una lista de prolección por grupos industriales en orden a su importancia nacional, y desde el punto de vista de la restauración de las industrias esenciales sobre la base de la paz.

Dentro de cada grupo se da preferencia a los casos sobre los solteros, y cierta proporción de cada licenciamiento consistirá en hombres que llevan un largo período de servicio en el frente, que operaron activas y hombres cuyo compromiso cumplido, siendo soldados alistados en forma normal antes de la guerra.

Se concederá a los soldados un plazo de 28 días, durante el cual tendrán derecho a su paga y a su ración, procediéndose seguidamente a los licenciamientos.

Al expirar este plazo, los soldados quedarán completamente desmovilizados.

## La prensa de los Estados Unidos

Nueva York.—Toda la prensa de los Estados Unidos aplaude unánimemente las condiciones del armisticio.

Los periódicos alemanes comentan el armisticio.—La situación de Alemania.—El nuevo gobierno.—Bandas de ladrones

Berlin.—El *Berliner Zeitung* afirma que los 35 puntos de que consta el armisticio, son una gran vergüenza para sus autores.

Otro periódico dice que las condiciones del armisticio son una mancha, tanto más imborrable en el honor y la conciencia de sus autores, cuanto que esas naciones que las imponen no imaginaron esta maldad de un gran pueblo. Agrega que el armisticio es una extranjería sistemática de Alemania, y que el plazo concedido para la evacuación es insuficiente.

El Consejo de comisarios populares acordó distribuir la labor de sus miembros que forman el gobierno, en la siguiente forma:

Ebert, Interior y Asuntos militares.

Haase, Exterior y Colonias.

Scheidemann, Finanzas.

Dittmann, Desmovilización, Derecho público y Sanidad.

Landsberg, Prensa e Informaciones.

Barth, Política social.

Para ajustar la vida económica a la paz, se ha creado una Oficina nacional de desmovilización económica.

Se comunica de Berlín que en la Alta Silesia han aparecido bandos de forajidos, compuestas por legionarios polacos. El gobierno ha adoptado las más severas precauciones para asegurar el orden.

Precaución por Inglaterra de buques enemigos?

Cádiz.—A las 11'30 fundó en este puerto el destructor inglés "Defendur número 50". Procedía de Gibraltar.

Acena del objeto del viaje se guarda gran reserva en los centros oficiales, aunque se atribuye al cónsul inglés en esta capital, manifestación de que el comandante del destructor era portador de ciertos documentos relacionados con la incautación de cuatro vapores alemanes y otros cuatro austro-húngaros internados en este puerto desde el principio de la guerra.

Velero alemán incautado

Cádiz.—Presidente de Rio Janeiro ha llegado el vapor "Asia", austriaco, del que se incautó el gobierno del Brasil al declarar la guerra a los países centrales. Trae 6.000 toneladas de café y tabaco para el depósito francés.

Créditos de guerra

Londres.—El señor Bonard Law ha pedido a la Cámara la concesión de un nuevo crédito extraordinario por la cantidad de 17.500.000 francos.

En el discurso en que explicó las razones en que se funda la petición indicó el ministro que se hacía para prevenir el riesgo de transportar a Europa víveres y otros aprovisionamientos, y para hacer frente a los gastos de la desmovilización, que serán elevadísimos.

## La residencia de la familia imperial alemana

Amsterdam.—El nuevo gobierno holandés permitid al Kaiser que fije su residencia en Holanda, en las mismas condiciones en que lo han hecho los oficiales superiores internados.

Aunque todavía no se han comunicado al Káiser las condiciones a que deberá sujetarse para utilizar la nueva residencia, ya han sido aceptadas por aquél.

Provisionalmente ocupará el castillo de Amtenhem, en Maam, y después adquirirá una gran propiedad para fijar definitivamente su residencia.

El exemperador viajará con el nombre de Guillermo de Hohenzollern.

## La abdicación del Emperador de Austria

De Viena dicen que el Emperador de Austria ha abdicado la Corona.

Ha publicado un Manifiesto, en el que dice: «Desde que ascendí al Trono, traté por todos los medios de librar a mi pueblo del azote de esta terrible guerra, de la que en manera alguna soy responsable.

Lleno de amor a mis pueblos, no quiero que mi permanencia en el Trono sea un obstáculo a su feliz desenvolvimiento, que siempre he querido, y he decidido abdicar.

Reconozco la decisión de Austria alemana a declarar su independencia, y renuncio desde luego a toda participación en la administración pública de mis pueblos, relevando de sus cargos a mis ministros.

Desde el principio la felicidad de mi pueblo ha sido mi constante preocupación y único deseo.

Tan solo la paz podrá curar las heridas abiertas por esta guerra.»

## Los prisioneros ingleses

De Londres dicen que de conformidad con una de las cláusulas del armisticio, 140.000 ingleses que estaban prisioneros de los alemanes, serán repatriados en breve plazo de tiempo.

De los vapores de prisioneros alemanes cercanos a la frontera holandesa pasarán al territorio holandés. Algunos de estos campos de concentración han sido ya desprovistos de vida.

Los prisioneros ingleses serán recibidos por las autoridades nacionales en Holanda.

## Los alemanes se sublevaron en Bélgica

De París comunican que la guarnición alemana de Amberes se ha sublevado, y que han ocurrido allí serios desórdenes.

En Lieja se hallan en plena revolución, hasta el punto de que han desaparecido los ejércitos militares.

Todos los edificios de dichas poblaciones ostentan colgaduras y banderas belgas.

El Príncipe Ruperto consiguió huir precipitadamente para salvarse.

## Divergencias entre los socialistas alemanes

De Copenhague dicen que han surgido hondas diferencias en el seno del nuevo gobierno socialista alemán, divergencias de tanta importancia, que han estado a punto de dar al traste con la unidad y de provocar una ruptura de incalculables consecuencias.

Los Consejos de soldados y obreros discutieron también larga y acaloradamente acerca de la constitución del gobierno, y se fin la energía de los delegados de los soldados, que apoyaron las pretensiones de los socialistas navarrois, logró decidirse a los comunistas, quienes, a pesar de todo, se negaban a colaborar en el gobierno.

Por fin, tras empeñadas discusiones e improbos trabajos, se pudo llegar a formar la deseada coalición.

## Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias", De 7 de la tarde a 6 de la madrugada

Información inglesa

EN POLONA A ARABIA

Celebrando la victoria

«El lunes cuando las tropas británicas atravesaban las aldeas recién conquistadas y las evadadas por el enemigo gritando "¡la guerra acabo!" veíanse numerosas mujeres y niñas ofreciendo flores a los soldados.

«Todos los cañones, los amonios y ametralladoras ostentaban flores.

«A medida que avanzaban nuestras tropas trepaban sus banderas y sus guirnaldas de flores, otra vez humana una gran alegría contrasta. La constitución los miles de ciudadanos belgas y franceses que habían sido retenidos, por los alemanes durante años y se habían visto forzados a trabajar en provecho del enemigo.

«Cuentan los repatriados que los alemanes, cuando vieron que su suerte estaba echada, les dijeron: "¡Poleis marcharos. Ya no os necesitamos!"

«Los paisanos belgas habían sido sacados de sus casas de Cambrai, Contry y Lille.

«Millares de mujeres venían también y atravesaban las líneas alemanas en la mañana de hoy por Mons y otros puntos.

«*Marconi Wireless Presse.*

## Execrable atentado

Ahoché, a las nueve próximamente, los vecinos de los calles cercanas a la iglesia de la Compañía de Jesús se vieron sorprendidos por una fuerte detonación, que no sabían a qué atribuir en un principio.

La explosión fué formidable. Creíase que había estallado alguna gruesa cañería de gas, pero poco después comenzó a congregarse gente en aquellos parajes, y comentando el suceso, lograron averiguar lo que había ocurrido.

En la puerta posterior de la iglesia de la Compañía en la plaza de su nombre, acababa de estallar un cartucho de dinamita.

No podía ser un peñón de los que solían usarse los niños, porque la explosión fué enorme, y sus efectos eran de alguna importancia.

Se investigó y se vió que la explosión había producido un ancho boquete en la parte baja de la fuerza portera de la iglesia de los Padres jesuitas, y que en las ventanas de casi todas las casas de la plazuela indicada no quedaba sano un solo cristal.

Inmediatamente accudieron fuerzas de la guardia de Seguridad y de municipales, que impidieron el acceso al público y dieron cuenta de lo que ocurría al juzgado de guardia y al gobernador civil.

El juzgado del distrito de Serranos instruyó los correspondientes diligencias en el lugar del suceso.

A la plaza de la Compañía accudieron anche muchas personas, a las que llegó la noticia del atentado.

En todos los labios había un comentario conjetural de tan abominable hecho.

## Obras completas de Escalante

En tres tomos, elegantemente encuadernados, con profusión de trabajos, conteniendo las 47 comedias de tan aplaudido como popular autor.



CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Jofas, obispo y mártir, y San Serapio, mártir.—El oficio y la misa son de San Jofas, con rito doble y color encarnado.

CRÓNICA DE SUCESOS

ROBO.—Al juzgado de guardia se dió cuenta ayer de que, fracturando la puerta, entraron ladrones en el almacén de carbones de Bonet y compañía, en el camino del Grao, apoderándose de una máquina de escribir y una espina.

CINE SOROLLA.—Sesión continua de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche.

EDEN CONCERT (Barcas, 7).—Sesiones de variedades a las 3:30 tarde y 10 noche.—En trada por consumación.

EN REPARACION

Los vapores Albal, Formentera y Vicente Puchol.

Productos del campo

Procesos y observaciones. San Mateo 9 de noviembre.—Vino, 125 pesetas decalitros; trigo, 7 vachilla; cebada, 4; maíz, 4; habas, 5; almendras, 4; aceite, 1650 arroba; patatas, 225; huevos, 3 docena.

Movimiento bursátil

Table with columns for various stock markets and exchange rates, including 'Cambio Extranjero' and 'Servicio particular'.

EGMAR UNICA LAMPARA IRROMPIBLE DE FILAMENTO ESTIRADO. Unica lámpara insensible a fuertes sacudidas. La más conveniente para fábricas, talleres, comercios y particulares.

AGUAS FERRUGINOSAS De la mina de hierro de San Idefonso (REQUEJO). Ya han llegado y se venden en los depósitos indicados abajo, estas famosas aguas ya conocidas por el público.

APOMEX CHAPOTLEADO Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas. El vapor X saldrá el lunes 18 de noviembre, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Méjico y Ceuta a las seis en punto de la tarde.

DE ALEMANIA (Notas de viaje), por Lázaro Floro. Se vende al precio de DOS PESETAS en la Administración de esta periódico.

M. S. ORTIZ Especialidad en lápidas. Imprenta Máquinas para imprimir papeles, tarjetas, programas, etc.

CHOCOLATES - VINO DE R. COMOS Especialidad en la València SANTA CATALINA, 10.

¿Padece el estómago? USAD EL PEPTONIZOL Regulariza las digestiones evitando los dolores (gas, traigias), acídicos, vómitos, etc. Despierta el apetito.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA de Barcelona. Vapor X saldrá el día 14 de noviembre de Bilbao, el día de Santander, el día de Cádiz, el día de Coruña y el día de Vigo.

VALENCIA SUS MONUMENTOS Y ARTES. Imprenta de los monumentos y artes de Valencia.

MADAME DE TEVE La célebre vidente universal de consultas para todos los casos e incidentes de la vida. Centro Técnico Industrial Ibérico.

Compañía Española de Navegación El vapor VALENCIA saldrá el sábado 16 de noviembre, a las seis en punto de la tarde, para Ibiza, Palma y Mahón.

ROMA a la vista. Dominio general de la ciudad y sus alrededores.

Ladrón de amor (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) (CONTINUACION) La deserción conduciría infaliblemente a la ruina irremediable de todas sus esperanzas.

Yo tenía las facciones de la muchacha indeleblemente grabadas en su espíritu. 'Admirativo que yo me me engañé el otro día—pensaba Luciano de Faveuse—admitiendo que ella era realmente yo a Edmundo, ¿no saldría de su error si me volviese a ver, y sabría todo si me oyese hablar?'

—¡Oh, fué ella!... —Por eso dirigí la carta certificada a nombre de usted, señorita Juana. —Si yo le hubiese sabido, le hubiera dado las gracias al menos.